

Suscripcion en Gerona.

Por trimestre.  
Postillon solo. . . . . 20 rs.  
Postillon y Bole-  
tin. . . . . 28  
Cada número suelto 6  
cuartos.

**ANUNCIOS.**

Se reciben á precios  
convencionales, en la li-  
breria de GRASES, donde  
se admiten las suscripcio-  
nes.

# EL POSTILLON.

Suscripcion en provincias  
franco el porte.

Por trimestre.  
Postillon solo. . . . . 50 rs.  
Postillon y Bole-  
tin. . . . . 40

Se suscribe en Figue-  
ras en la libreria de Ma-  
tas.—En Olot en la de  
Doutrem.—En Puigcer-  
dá en la de Diumenge.  
—En La Bisbal en casa  
Vinardell.

**PERIODICO DE LA PROVINCIA DE GERONA.**

**Madrid 25 de Julio.**

La *Gaceta* de hoy no trae Real disposicion algu-

El 20 de agosto es el dia señalado en Real órden de 21 de julio para la subasta, por medio de contratos parciales, de todas las líneas electro-telegráficas. Por el pronto existen ya proposiciones en el ministerio de la Gobernacion para la construccion de la línea de Santander á Bilbao, y para la general del Noroeste que se extiende por espacio de 176 leguas á todas las capitales de Castilla y Galicia.

Hoy se embarcará en Valencia el general Lemery, para desde allí dirigirse á Cádiz y partir para la capitania general de Puerto Rico. En el mismo buque irán los carlistas que han sido condenados al servicio de las armas en Ultramar, y una nueva brigada de artillería.

Como lo anticipamos, anteayer solo pasó al Real sitio de San Lorenzo el Sr. ministro de Gracia y Justicia, encargado de refrendar las leyes que fueron á presentar á S. M. los individuos de la mesa del Congreso. Algunos periódicos moderados piden á S. M. que no sancione la ley por la que se conceden recompensas á los deportados políticos en 1848. La *España* se adelanta á decir que esta ley tiene una parte muy principal en el empeño demostrado por el general Villalonga de dejar el servicio activo.

SS. AA. los duques de Montpensier llegaron el sábado 21 á Viena. Al comunicarlo por el telégrafo nuestro representante el Sr. Ayllon, dice que dichos Sres. se proponen pasar á Hungría.

Por un despacho eléctrico de Liverpool se supo ayer en Madrid que el *Báltico* ha llegado á aquel punto con noticias de Cuba y de Matanzas que alcanzan hasta el 27 de junio. En dicha fecha no ocurría novedad política; los negocios marchaban con regularidad y la salud pública era buena.

El cólera que anteayer invadió en Madrid á 59 individuos y causó 36 víctimas, ayer no invadió mas que á 44 de los que fallecieron 20: tambien 9 defunciones de los atacados en dias anteriores.

A instancia del cónsul de España ha sido preso en

Bayona un español llamado Lezama, que segun confesion propia ha pertenecido á la partida de los Hierros y fué de los que detuvieron la silla en que iba á Franeia el representante inglés en Madrid. Se ve, pues, que los latro-facciosos de Burgos han abandonado en su mayor parte el pais para evitar la activa persecucion de que son objeto.

La Emperatriz Eugenia no tardará en llegar á los baños de Biarritz sino lo que tarde en prepararse la linda casa de campo que lleva su nombre.

Hoy ha debido trasladarse el arzobispo de Santiago desde la Coruña á la capital de su diócesis para asistir á las fiestas del Santo Apóstol.

El casamiento del príncipe Adalberto de Baviera con la infanta de España doña Maria Amalia Felipa, hija del Sermo. Sr. D. Francisco de Paula Antonio, es cosa completamente decidida, pues ya han empezado á prepararse las galas para el casamiento. El príncipe Adalberto está verdaderamente enamorado de su futura. Cuando llegó á Madrid apenas se tomó algunas horas de descanso, paso al Real sitio del Escorial donde se encontraba la infanta. Al ser recibido por SS. MM. dirigió á la que va á ser su esposa frases tan lisonjeras, que pudiendo tomarse por infracciones de la etiqueta, escitaron por el contrario el buen humor de la satisfaccion de nuestra Reina.

La Infanta doña Maria Amalia, merece sin embargo la buena fortuna que el cielo la guarda, pues es un dechado de méritos y de virtudes: posee varios idiomas, es una excelente música, y pinta de una manera que haria honor á mas de cuatro artistas: en la actualidad concluye dos cuadros que piensa dejar en memoria á la Reina y á su padre. Todavía no se ha fijado la época del casamiento, pero desde luego puede asegurarse que serán sus padrinos los reyes de España.

S. M. la Reina sancionó ayer todas las leyes últimamente votadas por las Cortes. Entre estas recibió la sancion Real la de recompensas é indemnizacion á los deportados á Filipinas en 1848, contra la que habian levantado su voz algunos periódicos moderados pidiendo que le negase la sancion S. M. la Reina.

Decididamente los facciosos de la provincia de Burgos han desaparecido del pais: dos de ellos que habian caido en poder de las tropas han sido fusilados.

De las tesorerías de Malaga, Murcia y Jaen se enviaron gruesas sumas á Granada para cubrir las ne-

cesidades de la guarnicion, pero como esta las tuviese todas cubiertas el dinero ha vuelto á los puntos de su procedencia, dán dose órden desde Madrid para que desde luego se emplee en el pago de las clases civiles de aquellas provincias, de las cuales hay algunas desatendidas hace tres meses.

Ayer se envió por medio de un correo estrordinario á Roma la nota ó *memorandum* que el Sr. Pacheco debe dejar á la Santa Sede al salir, en virtud de las órdenes del gobierno. para España. Este documento profundamente meditado y escrito con tanta claridad como elegancia, se ocupa de las razones en que el gobierno pontificio fundaba la necesidad de haber roto sus relaciones con España y les contesta, segun hemos oido, una por una de un modo satisfactorio.

La base religiosa en nada altera, segun dicho documento el respeto y observancia que la nacion española ha prestado siempre á la religion católica. El gobierno español demuestra por otra parte que mal puede decirse que hace ofensas á la religion ni que descuida la asistencia del clero un gobierno que consigna en el presupuesto para pago de este 170 millones de reales, casi una sexta parte de las rentas públicas. La órden mandando suspender las colaciones de beneficios hasta conocer el número necesario de eclesiásticos, la funda el gobierno español en el Concordato vigente, donde terminantemente se establecen que las colaciones se hagan con arreglo á las necesidades de la Iglesia. Si falta estadística para apreciar debidamente cuales son estas necesidades, culpa es de los obispos, quienes tal vez por ocupaciones mas perentorias, no han respondido hasta hoy á las repetidas escitaciones del gobierno para que lleven á cabo el arreglo parroquial. Respecto á la desamortizacion de los bienes del clero, el gobierno espone las graves consideraciones políticas y económicas que la van hecho necesaria en nuestro pais; demuestra que estas consideraciones no se ocultaron á los autores del Concordato cuando consignaron en él la precisa venta de dichos bienes; recuerda el poco cumplimiento que en esta parte ha recibido el Concordato de las autoridades eclesiásticas, y aun suponiendo que en la venta de los bienes eclesiásticos hubiera error de interpretacion, el gobierno abre la historia de España para fijar uno por uno los casos en que monarcas muy católicos y amigos de la Santa Sede han procedido sin conocimiento de la misma á la venta de los bienes eclesiásticos, sin que por ello Roma haya creído que debía romper sus relaciones con España ni acusar á su gobierno de ofender á la Religion católica. Esto hemos oido que dice el *Memorandum*; su texto lo publicará el gobierno español, luego que sea entregado en Roma; pues preciándose de conciliador y católico, aspira á que su conducta sea conocida y bien apreciada tanto en España como en toda Europa.

Por las comunicaciones telegráficas recibidas hoy se ve que el órden reina en toda España.

Badajoz ha vuelto á su estado normal.

Están dispuestos todos los fondos para cubrir mañana las atenciones de la mensualidad de junio á todas las clases que cobran del Tesoro. (C. P.)

#### MINISTERIO DE LA GOBERNACION.

*Sanidad.—Negociado 3.º*

En el estado sanitario que la nacion se encuentra no puede desatenderse la asistencia facultativa de los pue-

blos invadidos por la cruel epidemia del cólera-morbo asiático sin incurrir en grave responsabilidad. Penetrada se halla S. M. la Reina (Q. D. G.) de las virtudes filantrópicas que adornan en general al profesorado español; su desinterés, su amor á la ciencia, su abnegacion. Persuadida está igualmente de que pocos ó ninguno será el pueblo que carezca de médico titular: sin embargo se ha creído en el deber de dictar las disposiciones siguientes:

Artículo 1.º Los profesores titulares de las ciencias médicas no podrán abandonar el pueblo de su residencia en caso de epidemia.

Art. 2.º El profesor titular que contravenga á lo dispuesto en el artículo anterior, sobre perder su asignacion, quedará sujeto á las penas á que el Gobierno le juzgue acreedor, oyendo al Consejo de sanidad.

Art. 3.º Tampoco podrán abandonar el pueblo de su residencia, y quedan obligados á la asistencia de los enfermos, en caso de epidemia, los profesores de las ciencias de curar que perciban sueldo del Estado ó del presupuesto provincial ó municipal.

Art. 4.º El profesor que falte á lo dispuesto en el artículo anterior perderá su sueldo, sin perjuicio de las penas que el Código prescribe para los funcionarios públicos que abandonen su destino sin la correspondiente licencia.

Art. 5.º En los pueblos en que no haya medico titular ó dotado de los fondos del Estado, del presupuesto provincial ó municipal, ó los que existan sean insuficientes para la buena asistencia de los enfermos, la Autoridad superior local invitará á los profesores en ejercicio, conviniendo con ellos las condiciones de la asistencia, que se cumplirán por la municipalidad con toda exactitud por el tiempo que dure el convenio.

Art. 6.º En casos extraordinarios de epidemia, el Gobernador civil de la provincia adoptará las disposiciones convenientes para que no carezcan los pueblos de la asistencia facultativa.

Art. 7.º El Gobierno presentará á las Cortes un proyecto de ley para conceder á los profesores que se inutilicen, ó á las familias de los que sucumban por efecto de su celo humanitario, las pensiones á que les juzgue acreedores, si ántes no la tuvieren pactada con las municipalidades.

De Real órden lo digo á V. S. para los efectos correspondientes. Dios guarde á V. S. muchos años. Madrid 19 de julio de 1855.—Huelves.—Sr. Gobernador de la orovincia.....

En Alhama ha habido una gran tempestad, que aunque solo duró una hora: hizo salir de madre al rio Jalon, que inundó el pueblo, obligando abandonar sus casas á muchos vecinos.

La desbordacion de aquel rio ha dado por resultado la salida de madre de todos los nueve rios que se le unen hasta la Almunia, los que, inundando la vega de Calatayud, han dejado á sus habitantes sin cosecha.

—El 17 entraron en Zaragoza conducidos por los nacionales de los pueblos, ocho hombres que, segun parece, querian dar el grito de Carlos VI.

El brigadier carlista D. Miguel Cuaresma ha sido capturado en la villa Pedroche (Sierra de Córdoba).

(Epoca.)

Madrid, 24 de julio, á las 5 y 30 minutos de la tarde.

Decididamente Méjico no admite al ministro español, Sr. Antoine y Zayas.

La facción de los Hieros queda estinguida.

Se han desmentido los rumores de la salida de Bruil del ministerio.

Pacheco abandonará la corte de Roma, inmediatamente despues de la entrega del Memorandum.

Madrid, miércoles, 25 de julio.

Hoy se abrió al público el servicio eléctrico entre Madrid y Bilbao.

Primera marcha á los baños de Panticosa.

El gobierno español ha reclamado del portugués la internación de los carlistas.

Hoy no ha habido Bolsa. El bolsin nulo.

## Barcelona 26 de Julio.

Calaf 23 de julio.

El 21 del corriente aparecieron por la parte de Goso y Turen los cabecillas Tristany, Borges, Cuervo de 1ª ratera y otros, con unos veinte facciosos. Habia ademas otros veinte que estaban á punto de entrar. Los primeros iban muy mal armados, pues entre todos no llevaban mas que dos fusiles ingleses y dos trabucos, habiéndoseles unido algunos ilusos de los que estuvieron en campaña la otra vez, pero en muy corto número. Ayer eran incesantemente perseguidos por las tropas y nacionales, habiéndose levantado un somaten que hoy llegaba ya á Biosca, de consiguiente nada debiera estrañarnos el que de un momento á otro se haga lo propio en esta. Como toda esa gente es muy practica del pais, es posible que se escondan tan luego como se vean apurados pero no por esto, es menos seguro su estermio.

### Gobierno de la provincia de las Islas Baleares.

Sanidad.—De acuerdo con esta Junta provincial de Sanidad, la que ha deliberado estensamente en sesiones del 21 y 22 sobre el estado sanitario del continente español, que por desgracia se presenta de cada dia menos satisfactorio, y resultando existir el cólera morbo en varios puertos del litoral y en muchísimos puntos interiores que se hallan en continua y rápida comunicacion con todos los del litoral; he venido en resolver, con sujecion á las órdenes vigentes, que todas las procedencias de las costas españolas del Mediterráneo, desde Ayamonte hasta el último puerto de la provincia de Girona, que no vengán con patente sucia ó no hayan sido declaradas tales anteriormente, se sujeten á la mayor observacion de ocho dias en este lazareto, traigan ó no géneros ó efectos contumaces, debiendo mediar un continuo espurgo y ventileo de estos y de los equipajes, pudiendo desembarcar por canal con las precauciones correspondientes los efectos no susceptibles de contagio; en la inteligencia de que cuando se hallen ocupadas todas las localidades del lazareto, los pasajeros harán la observacion dentro de los mismos buques guardados por hombres de sanidad á sus costas y mediante asimismo el continuo aireo de los equipajes y demas efectos, aun cuando no sean contagiosos.

He dispuesto se inserte en el *Boletiu oficial* y demas periódicos para conocimiento del público. Palma 24 de julio de 1855.—José Miguel Trias.

## Boletin Estrangero.

De la *Gaceta del Mediodia* tomamos las siguientes noticias:

3

«Las revueltas que se han manifestado en la regencia de Tripoli han tomado gran estension. El *Portafoglio maltese* del 18 anuncia que desesperando el bey de contener la revolucion solamente con sus tropas, ha enviado á uno de sus oficiales á Malta para pedir tropas inglesas. Es de presumir que igual peticion habrá hecho al gobernador de Argel. La Puerta, que tiene interés en pacificar las regencias berberiscas, en razon de los socorros en hombres y dinero que de ellas recibe, no podrá dejar tambien de tomar sus medidas: ó debe reemplazar al bey actual ó apoyarlo.

Con fecha del 11 habia en un cesado el cólera en el Cairo. Actualmente, despues de haber recorrido todo el Egipto, desde Damietta hasta Souden, acaba de invadir la Arabia; está haciendo estragos en Djeddah y la Meca. En Egipto las tropas del virey han sufrido mucho mas que el resto de la poblacion.—Va á dirigirse un cuerpo de tropas al alto Egipto, donde se han insurreccionado los beduinos. Dicese que Said-Bajá pasará allá en persona; pero por el momento se encuentra en su palacio de Alejandria haciendo los honores al archiduque de Austria y á las personas del estado mayor de su escuadra.—Esta division naval está anclada hace una semana en la rada de Alejandria. El archiduque se ha reunido con ella el 5 al volver de Jaffa. Se asegura que el virey festejará mucho á este jóven príncipe y le ofrecerá primeramente una revista de sus tropas.»

Los diarios de San Peterburgo traen la relacion detallada de la accion del 18 de junio, dirigida por el príncipe Gortschakoff á su gobierno. Este documento no encierra ningun hecho que no sea ya conocido de nuestros lectores. Nos limitamos pues á estraer las cifras oficiales de las pérdidas sufridas por la guarnicion de Sebastopol en dicha jornada. El general ruso se expresa así sobre este particular:

«Hé aquí cuál ha sido nuestra pérdida durante el bombardeo y asalto de los dias 5 y 6 (17 y 18) de junio. Muertos: 2 oficiales superiores y 781 soldados; heridos: 4 oficiales superiores, 43 oficiales subalternos y 3132 individuos de la clase de tropa; contusos: un general, 5 oficiales superiores, 29 oficiales subalternos y 815 soldados; además, 2 generales, 12 oficiales superiores, 57 oficiales subalternos y 879 soldados heridos ó contusos ligeramente que no abandonaron las filas.»

Escriben de Roma el 11 de julio al *Diario de los Debates*:

«Esta mañana el autor de la tentativa de asesinato contra el cardenal Antonelli ha sido sacado de la carcel á las cuatro y llevado á San Giovanni Decollado, que es la iglesia de la archicofradia de la Misericordia. Al cabo de unas dos horas volvió, y desde allí fué llevado á la plaza de la *Bocca della Vento*, donde ha sido decapitado. De Felice ha manifestado en sus últimos momentos la mayor calma, y segun se dice, ha dado inequívocas señales de arrepentimiento.

Hé aquí una anecdota bastante curiosa cuya exactitud podemos garantizar:

Hasta una hora bastante avanzada de anoche. De Felice habia reusado, sin cólera pero con obstinacion, los auxilios de la religion. Viendo pasar por el patio á un agente llamado Antonini, le llamó para darle gracias por algunos servicios que le habia prestado, y para recordarle las íntimas relaciones que les habian unido cuando ambos eran sombrereros. Añadió que queria dejarle por

heredero. Antonini se negó á ello; pero se aprovechó de esta afectuosa disposicion para hablarle de religion con cierto tono patético, y tambien lo hizo, que pudo conseguir cumpliese con sus deberes religiosos. Hecho esto, De-Felice volvió á donde estaba Antonini, y le dijo: «Pues bien, quiero dejarte al menos una renta de 2 paolis (cosa de una peseta diaria.)» La proposicion parecia carecer de fundamento, puesto que no dejaba bienes conocidos; pero insistió, hizo llamar al marqués Sachetti, presidente de la cofradia de la Misericordia, y le espuso vivamente su deseo, preguntando si no podria satisfacerle, encargando el cumplimiento de esta obligacion, bien al gobierno, bien á la cofradia. No sabemos cual de los dos queda encargado: es probable que sea la cofradia; pero lo cierto es que inmediatamente se redactó la escritura.

El cardenal Antonelli quien, segun se dice, habia pedido el perdon de De-Felice, ha ofrecido pagar una pension de 10 piastras mensuales (53 frs. 50 céntimos) á su viuda. Ademas ha hecho colocar á sus espensas, en el establecimiento destinado á la educacion profesional de la juventud, llamado San Miguel, á los dos hijos del de-capitado.

El abogado habia sostenido la enagenacion mental fundándose en ciertos actos de furor que se habian renovado con frecuencia. Pero no se ha acreditado el estado constante de turbacion de espíritu, ó al menos momentáneo, cuando cometió el atentado.»

#### *Partes telegráficas eléctricas-particulares.*

Paris 26 julio.

El emperador partió ayer para Biarritz. S. M. volverá el domingo con la emperatriz.

Un despacho de Viena de ayer, anuncia, que el diario oficial de Verona, del 23 desmiente el envio de refuerzos austríacos á Italia

Trieste miércoles.

Se han recibido noticias de Trebizonda del 9. El general Monrawieff quiere atacar, segun se dice Erzeroum mientras continua el sitio de Kars. Salen de Trebisonda 15000 turcos irregulares. Estas tropas asi como 5000 hombres que se encuentran en Batoum podrán reforzar la guarnicion de Erzeroum.

Ha corrido la noticia que una corbeta francesa habria naufragado en las aguas de Anapa.

La cuestion del istmo de Suez se ha arreglado en Constantinopla, de una manera favorable á los intereses de la Francia.

La Independencia belga, llegada hoy á Paris, contiene una carta de su corresponsal Y. anunciando que las operaciones del sitio de Sebastopol marchan rápidamente.

El terreno se presenta excelente: los trabajos empezados el 18 de junio, á mas de 600 metros de la torre Malakoff, no distan actualmente mas que 100 metros.

Cartas de Odessa hablan de la muerte del general ruso Todleben, que como se sabe está encargado de organizar los medios de defensa de Sebastopol.

El diario el Czar anuncia que el emperador Alejandro ha pedido al Papa que designe los candidatos á los obispos vacantes en Polonia.

Segun el Morning Herald, cartas del Báltico anuncian el próximo bombardeo de Revel.

## ANUNCIOS.

HOY. Stos. Nazario, Celso y Victor mrs.

MAÑANA. Santa Marta vg. y Sta. Beatriz vg. y mr.

CUARENTA HORAS. Se hallan en la iglesia de S. Lucas. Se descubre á las 8 de la mañana y se reserva á las 8 ½ de la noche.

CORTE DE MARIA.—Hoy se hace la visita á Ntra. Sra. de la Misericordia en el Hospicio.

### *Alcaldia Constitucional de la inmortal Gerona.*

No habiéndose adjudicado por falta de licitadores el remate para la ejecucion de lrs obras de albañileria que deben practicarse en el ex-convento vulgarmente llamado de San Martin, destinada una parte para cárcel pública, aa acordado el Excmo. Ayuntamiento convocar á nueva subasta que tendrá lugar el dia 29 del corriente mes en las casas consistoriales, debiendo los que quieran tomar parte en la licitacion presentar sus pliegos cerrados de 10 á 11 de la mañana de dicho dia, que es la misma hora señalada para la adjudicacion de las obras de cerrajeria; todo con estricta sugesion y observancia á los modelos y pliegos de condiciones que se hallan de manifiesto en secretaria.

Gerona 27 de julio de 1855.—El Alcalde constitucional.—Juan Balari.

## Cadet de Gassicourt, formu-

lario magistral y memorial farmacéutico, aumentado por S. C. L. D. y J. A. D.

Consta de dos tomos en 8.º, y en rústica y se vende la libreria de Grases.

### ELEMENTOS de

## ARITMÉTICA UNIVERSAL.

Por D. Manuel Madorell y Badia.

Regente que fue de la escuela práctica normal superior de Barcelona.

TOMO I.

Que comprende las cuatro operaciones por números enteros y decimales, el cálculo de los quebrados comunes y el de los números complexos, con 600 problemas y muchos ejercicios.

Obra aprobada por Real orden de 20 de mayo de 1852 para servir de texto en los colegios y escuelas de ambos sexos.

Véndese en la libreria de Grases á 5 reales.

## Historia de la civilizacion

española desde la invasion de los árabes hasta la época presente por D. Eugenio de Tapia.

Consta de 4 tomos en 8.º mayor, y se vende en la libreria de Grases.

E. R.—Felix Pages.

Imprenta de Grases plaza de la constitucion,  
frente las Casas Consistoriales.